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Aos vinte dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e um, às 14:30 horas, por meio
do Cisco Webex, realizou-se a Décima Segunda reunião ordinária do Pleno Secretarial da Caisan-DF. O
Pleno Secretarial é composto pelos �tulares dos órgãos que compõem a CAISAN-DF e se cons�tui no
órgão de deliberação superior da Câmara. A reunião contou com a presença dos seguintes membros
suplentes: Renato Alexandre, representando o senhor Lúcio Flávio da Silva, representante da Secretaria
de Estado de Agricultura, Abastecimento e Desenvolvimento Rural; Le�cia Pastor Gomes
Mar�nez representante da Emater-DF; Karla Lisboa Ramos, representante da Secretaria de Estado de
Desenvolvimento Social; Shirley Silva Diogo, representando a senhora Fernanda M. Costa
Melo, representante da Secretaria de Estado de Educação, Ana Kelene de Macedo Cruz, representante da
Secretaria de Estado do Meio Ambiente; Wladsla Vivaine de Oliveira Lino, representante da Secretaria de
Estado de Jus�ça, Ana Paula Delgado de Lima, representante da Secretaria de Estado de
Economia; Maxwell de Sousa Paiva, representante da Caesb; Isabele Novaes Oliveira, representante do
SLU; Lidiane de Matos Pires, representante do Banco de Alimentos da Ceasa; Natália Araujo, secretária
execu�va do Conselho de Segurança Alimentar e Nutricional do Distrito Federal – CONSEA/DF. Cito a
ausência de Karen Louise da Silva Lopes, representante da Casa Civil do Governo do Distrito Federal, por
mo�vo de férias. Deu-se início ao tema, objeto da convocação da reunião em tela: Pleno Secretarial,
representa a consolidação da polí�ca de segurança alimentar e nutricional do Distrito Federal: trataremos
sobre a atual situação da Câmara, apresentação do monitoramento do II PDSAN, apresentação do balanço
do mesmo, informes sobre a recons�tuição do Consea e a definição de uma agenda para 2021. Em
seguida, o Secretário Execu�vo da CAISAN/DF Felippe Augusto Gomes, fez a leitura da pauta, intercalado
com informes a respeito do momento em que se encontra a Câmara. Em seguida, o Secretário Execu�vo
da CAISAN/DF Felippe Augusto Gomes, fez a leitura da pauta, intercalado com informes a respeito do
momento em que se encontra a Câmara. Disse que é um trabalho árduo, porém imprescindível para o
desenvolvimento de polí�cas públicas voltadas aos mais vulneráveis. Disse que espera mais
comprome�mento dos membros, falou que o II PDSAN não foi bem monitorado, pediu para que os
membros se interessem por todas as pastas para que realizem interlocuções permanentes. O Secretário
Execu�vo falou sobre as reuniões passadas da Caisan, sendo mais obje�vo nesta; citou que estamos sem
o Plano há um ano, falou também das dificuldades das polí�cas públicas onde não há execução porque
não existe o monitoramento. Expôs sobre o balanço e pediu novas inserções dos membros, onde o
balanço só será finalizado após feita as novas inserções, falou também sobre o monitoramento do II
PDSAN para o conhecimento de todos (documento foi enviado por e-mail a todos os representantes de
cada pasta). Citando ainda com breves palavras sobre a recons�tuição do Consea DF. Após a fala, o
secretário execu�vo, abriu os trabalhos da reunião, ressaltando a importância das parcerias entre as
secretarias. Karla Lisboa Ramos, representante da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social,
sugeriu que todas as pastas e órgão afetos pudessem trabalhar em grupos unindo esforços para ter mais
interlocuções, mais próximos um dos outros, que os mesmos pudessem iden�ficar duvidas e canalizar em
temas prioritários, assim disse, pois, fortaleceria o trabalho de ambas as secretarias, até porque tem
umas secretarias, falou sobre a reorganização de algumas secretarias. Ressaltou que a sedes pouco evolui
que algumas ações não foram alcançadas no II PDSAN / 2016, sendo assim alcançadas apenas em 2020,
comentando ainda que algumas metas foram alcançadas com a Pandemia foram de extrema relevância, a
saber: contratações, capacidade de atendimento, prato cheio, dentre outras. Falou que muitos esforços
do passado se perderam na divisão das secretarias, nesta gestão, disse que a interlocução pode diminuir
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este percurso com a parceria entre as pastas, indicou as relações da Sedes com a Seagri, Sema, Emater e
Ceasa que foram bastantes exitosas. A intersetorialidade é a palavra chave para este ano, aquisição de
alimentos pelo PAPA, o projeto de agricultura urbana, eixos de EAN, entre vários outros temas
importantes da Sedes, deixando assim aberto a sugestões dos respec�vos par�cipantes da
reunião. Natália Araújo, secretária execu�va do Conselho de Segurança Alimentar e Nutricional do
Distrito Federal – CONSEA/DF, informou sobre a situação atual do Consea, onde citou que já foi feita a
seleção das 24 cadeiras do conselho onde quase todos os membros já tomaram posse. Falou que a Seagri
vai par�cipar de um GT para estruturar a agricultura urbana e periurbana do DF. Citou sobre a
composição do conselho, que é composto por um Presidente (Eleito pelos conselheiros da sociedade
civil), por um Secretário Geral (Sra. Mayara Noronha Rocha), pela Secretaria Execu�va do Consea (Natalia
Araujo) e pelos conselheiros. Falou que está esperando, para junto a Caisan/DF, elaborar o III PDSAN,
assim que for realizada a Conferência Distrital de SAN. Falou que a Sociedade civil está bastante ansiosa
para recomeçar os trabalhos. Felippe falou que as conferências e a sociedade civil são quem emanam as
diretrizes para a construção do III PDSAN. Wladsla Vivaine de Oliveira Lino, representante da Secretaria
de Estado de Jus�ça, citou sobre algumas ações já concluídas, tais como o mapeamento das comunidades
de terreiro, ação que poderá qualificar a execução de polí�cas públicas de assistência social e saúde dos
PCTs. Solicitou as diversas áreas afetas da Sejus que se pron�ficassem com ideias e propostas de ações
para que ela compilasse os dados e posteriormente repasse para a Caisan. Comentou sobre a dificuldade
de acesso ao Cadúnico; pelos quilombolas que estes auxiliam os PCTs em técnicas de agrologia, indígenas,
lgbt. Ainda opinou e ofereceu ajuda junto aos servidores dos CRAS, CREAS para melhor atendimento. Ela
disse que a SEJUS deseja realizar trabalhos em parceria com outros órgãos de Estado no intuito de
produzir hortas comunitárias nos equipamentos públicos de gestão da SEJUS, quais sejam: Estações
Cidadania e Praças dos Direitos. Falou que é importante treinar os servidores da Sejus para auxiliar a
Sedes em pautas específicas, falou também sobre cursos de EAN para Sejus. Falou que é importante
treinar os servidores da Sejus para auxiliar a Sedes em pautas específicas, falou também sobre cursos de
EAN para Sejus. Andrielle Haddad de Oliveira Melo, representante da Secretaria de Estado de Saúde,
citou que tem algumas prioridades, disse que houveram muitas mudanças do II PDSAN, por conta das
mudanças de estratégias no programa Saúde na Família pois ampliaram as ações, estando com
dificuldades por conta da pandemia do Covid. Comentou ainda que o nosso cenário está incerto, por isso
hoje não consegue listar nenhuma diretriz da pasta. Falou sobre a capacidade profissional da SES
des�nada ao combate do covid – 19. A Sra. Andrielle se colocou à disposição para quaisquer
dúvidas. Isabele Novaes Oliveira, representante do SLU, citou sobre os trabalhos feitos junto aos
catadores autônomos, a coleta sele�va, a triagem, falou sobre a grande conquista que foi a criação do
Complexo integrado de resíduos, O SLU é um membro, permanente, recente na composição da Câmara.
No entanto, se colocaram à disposição para realizar as inserções des�nadas aos mesmos, como também
para a melhor intersetorialidade entre os órgãos afetos à SAN. Falou sobre ações intersetoriais em
parceria com a Sema e a Novacap. Falou ainda sobre a criação de mais complexos para expandir a criação
de empregos. Ana Paula Delgado de Lima, representante da Secretaria de Estado de Economia; ressaltou
que grandes projetos saem destas reuniões. Falou que pretende alcançar em pautas e SAN voltadas para
o servidor público. A representante da Economia ressaltou a importância de um Plano de SAN des�nado
aos servidores e que isso seria um movimento precursor no país. Le�cia Pastor Gomes
Mar�nez, representante da EMATER-DF, citou sobre o sistema de agricultura, educação, onde citou que
está ligada a Seagri e ao Ceasa, trabalhando em conjunto também com a Sedes. Relatou sobre a
agricultura urbana, que é um programa da Emater e será mais alavancado. Citou que dão assistência
técnica bem como capacitação ao produtor e distribuindo cestas emergenciais aos mesmos. Onde
afirmou que está disposta a aproximação das outras secretarias afetas para melhor desempenho. Citou o
foco no PAPA e PAA, não só na parte de compras governamentais, mas também na venda dos
agricultores. Lidiane de Matos Pires, representante do Banco de Alimentos da Ceasa, falou sobre o
trabalho junto a Emater e Seagri, citando sobre as interlocuções feitas com a Sedes chegando assim ao
público vulnerável (cadastro único, cestas verdes) interface com a Sema (resíduos sólidos), com a Seagri
(Banco de alimentos). Falou ainda sobre a necessidade de recursos para o PAPA. Falou sobre a recepção
das compras feitas pela Seagri e a responsabilidade do banco de alimentos na distribuição dos mesmos.
Falou da contratação de uma empresa para des�nar os resíduos sólidos para locais adequados. Falou que
foram atendidas mais e 200 mil famílias com alimentos vindos da seleção feita pelo banco de alimentos,
aumentou também o volume transacionado das contas públicas (PAA e PAPA), lembrou que a Caisan pode
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ajudar em captar recursos do PAPA. Renato Alexandre, representando o senhor Lúcio Flávio da
Silva, representante da Secretaria de Estado de Agricultura; falou que irá passar tudo para o Flavio que foi
dito na reunião, disse que o sistema de agricultura é muito importante para a sociedade. Shirley
Diogo, representante da Secretaria de Estado de Educação, informou que u�lizou todo o recurso do FNDE
para compra de alimentos da agricultura familiar, o que possibilitou a entrega aos alunos durante todo
ano de 2020 de alimentos e cestas básicas para todos os matriculados na rede pública. Disse que esse ano
vai incluir o leite e a mozarela dos agricultores familiares nas compras ins�tucionais. Falou que vai
incen�var as reuniões do Fórum das Can�nas para redefinir as estratégias para 2021. Felippe Augusto
Gomes, secretário execu�vo do CAISAN/DF, deu os encaminhamentos a respeito de uma melhor forma
de trabalho com a criação de subgrupos ou GTs específicos para desmembrar os temas e reunir as
secretarias com assuntos afins, contribuiu com dados para o fechamento do balanço e enviar três
matérias com importância de inclusão no III PDSAN. Nada mais havendo a ser tratado, declarou encerrada
a reunião às 16:37 horas, na qual eu, Grazielle Damasceno Reis, servidora da CAISAN/DF, lavrei a
presente ata para posterior apreciação e assinatura dos membros da CAISAN/DF.

 

Assinaturas:

Documento assinado eletronicamente por FELIPPE AUGUSTO GOMES - Matr.0276680-9,
Secretário(a) Execu�vo(a), em 05/03/2021, às 08:28, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de
16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17
de setembro de 2015.

A auten�cidade do documento pode ser conferida no site:
h�p://sei.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
verificador= 57262070 código CRC= AAEAAF23.
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